
【高端访谈】梓橦宫董事长唐铣：丰富中华老字号品牌内涵

本报记者 康曦

“作为四川的中华老字号品牌，梓橦宫一直在丰富品牌内涵，通

过并购获得了4个全国独家中成药品种。目前，公司已启动经典名方的研究

工作。 ‘十四五’期间，随着中成药产品的放量以及仿制药产品的推出，公

司有望解决对单一品种依赖的问题。 ”梓橦宫董事长唐铣近日接受中国证

券报记者专访时表示。

梓橦宫是北交所首批上市公司之一。 中国证券报记者注意到，在梓橦

宫办公大楼旁边已为在研产品预留了一块闲置的空地将用于生产。

市场潜力大

“北有同仁堂，南有梓橦宫。 ”唐铣说，这是梓橦宫的发展愿景。“梓橦

宫”品牌已有240多年的悠久历史，是商务部认定的“中华老字号” 。

2003年，为拯救濒临破产的“梓橦宫” ，内江市委市政府到上海招商引

资，唐铣通过招拍挂的方式获得梓橦宫的经营权。通过18年发展，梓橦宫已

成为拥有2家子公司、2个生产基地、26项国家发明专利的国家高新技术企

业。

“作为四川的中华老字号品牌，公司一直在丰富中成药产品线，尤其

是全国独家品种。 ”唐铣说。

2010年，梓橦宫收购四川华尔孚制药，盘活了内江医药制药业的存量

资产，取得了全国独家中成药品种东方胃药胶囊；2014年，公司通过收购昆

明全新、中一堂，取得了清肠通便胶囊、玄驹胶囊、虎杖伤痛酊3个全国独家

中成药品种。目前，梓橦宫持续开展已上市重点品种的二次研发，正在对东

方胃药胶囊治疗功能性消化不良开展临床试验研究。

唐铣表示：“今年上半年，东方胃药胶囊的销量同比增长明显。 如果未

来证明其能治疗功能性消化不良，该产品市场潜力巨大。 ”唐铣表示，过去

公司全国独家中成药品种的销售工作没有做好，“十四五” 期间公司将加

大对全国独家中成药产品的推广工作。

同时，梓橦宫不断布局新的中成药品种，丰富产品储备。 “围绕治疗

胃、结肠癌，公司正在开发中药五类新药去瘤维安，这是公司的原研产品。

此外，公司还在进行开心散等经典名方的开发工作。 ”唐铣说。

梓橦宫披露，截至2020年年末，去瘤维安的开发项目已完成小试生产、

制剂质量研究等工作，正在进行I期临床样品生产。

重磅产品陆续推出

唐铣表示：“‘十三五’ 期间，公司在研发方面投入上亿元，布局了4个

重磅研发产品，后续将陆续收获成果。公司研发的原则是中成药首创，化学

药力争首仿，确保产品的市场竞争力。 ” 4个重磅产品分别为普瑞巴林口服

溶液、维格列汀片、奥司他韦胶囊、塞来昔布胶囊。其中，普瑞巴林口服溶液

和塞来昔布胶囊已申报生产批件。

梓橦宫披露，塞来昔布是一种新一代非甾体类抗炎药化合物，临床上

主要用于治疗骨关节炎、类风湿关节炎及家族性腺瘤息肉的辅助治疗。 在

美国上市后迅速得到广泛使用，创下当年新药上市处方量的最高纪录。

“塞来昔布胶囊已申报生产批件。 ” 唐铣说，“维格列汀临床上用于Ⅱ

型糖尿病的治疗，其优势是将高血糖降到正常水平后就不再往下降，是欧

美国家和地区销售较好的降糖药之一。 ”

梓橦宫已上市销售的主要仿制药品种为神经系统用药胞磷胆碱钠片

（欣可来）和治疗偏头痛的特效药苯甲酸利扎曲普坦胶囊（欣渠）。 其中，

胞磷胆碱钠片是公司主要收入来源，为国家医保乙类产品、部分地方基药

品种。 2018年-2020年，胞磷胆碱钠片的销售收入在主营业务收入中的占

比分别为89.79%、86.71%和87.80%。

“国内生产胞磷胆碱钠片的厂商主要有四家，分别为齐鲁制药、梓橦

宫、华润双鹤利民药业和闽东力捷迅药业，梓橦宫市场占有率排名第二。 ”

唐铣告诉中国证券报记者，“目前公司的胞磷胆碱钠片一致性评价正在进

行预BE试验的方法学研究，其他3家企业也未通过一致性评价。 ”

“苯甲酸利扎曲普坦胶囊的主要原料药来自昆明全新，此前因该原药

料断供多年， 市场开发被耽误了， 后为解决原料供应问题才收购昆明全

新。 ”唐铣说。

唐铣认为，根据国家药监部门发布的相关规定，仿制药自首家品种通

过一致性评价后， 其他药品生产企业的相同品种原则上应在3年内完成一

致性评价。 目前未通过一致性评价对企业影响较小，但从长远看国家对通

过一致性评价的药品品种，在招投标、医保支付等方面给予政策倾斜、优先

支持。所以，仿制药一致性评价仍是公司战略性重点工作，公司将有序推进

仿制药的一致性评价工作。

迎来新发展契机

对于企业发展，唐铣求稳不求快，同时对产品质量有着严苛的要求。公

司销售的产品18年来市场抽检均为合格。

“公司制定了一体两翼双轮驱动战略，即以制造业为主体，以品牌运

营和投资业务为双翼，产品和创新双轮驱动。 梓橦宫从成立以来一直审慎

发展，一步一个脚印。 ” 唐铣说。 2015年至2020年，梓橦宫的营收从1.94亿

元增加到3.65亿元， 归属于公司股东的净利润从3047.19万元增加到

6307.33万元，增幅均在一倍左右。

“通过并购可以实现快速发展。 我们也想快速发展，但宁缺毋滥。 ” 唐

铣说，“2014年，公司收购昆明全新、中一堂后，实施GMP改造、管理整合，

这两家公司亏损多年，直到近年来实施集团化管控才开始盈利，拖累了公

司的业绩表现。”此后，梓橦宫对外并购愈加谨慎。唐铣称，“但收购这两家

公司我们并不后悔。通过收购，公司打通了医药原料药产业链条，同时收获

了3个全国独家品种。 ”

“十四五”期间，梓橦宫将迎来收获期。 “成为北交所上市公司后，公

司获得了更多资本关注。 ”唐铣说，“医药行业空间巨大，做为中华老字号

制药企业，梓橦宫将迎来新的发展契机。 ”
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OPPO首款折叠屏手机

即将发布

●本报记者 张兴旺

12月9日，OPPO首席产品官刘作虎宣布，OPPO首款

折叠屏旗舰手机Find� N将于12月15日发布，OPPO历经4

年打造的Find� N将采用全新自研的铰链和屏幕技术。

折叠屏手机添新玩家

目前，三星、华为、小米等厂商均已推出相应的折叠屏

手机。 随着OPPO� Find� N即将发布，折叠屏手机市场再添

新玩家。 刘作虎称， 要让折叠屏手机成为大众日常用的产

品，需要提供更加平衡的用户体验，并在此基础上打造直板

机无法提供的高效体验。

中国证券报记者了解到，苹果、vivo、荣耀也在研发折

叠屏手机。 天风国际预测， 苹果可能在2023年推出折叠屏

iPhone， 预测2023年折叠屏iPhone的出货量为1500万部

-2000万部。

三星的折叠屏手机市场策略颇为激进， 已推出W系

列、Galaxy� Z� Fold系列、Galaxy� Z� Flip系列三个系列折

叠屏手机。 此外，华为Mate� X系列已迭代三款。 中金公司

认为， 目前折叠屏手机的出货量较小， 但增长很快。 三星

2022年折叠屏手机出货量目标为1300万部。

出货量有望快速增长

中金公司认为，从供给端看，过去阻碍折叠屏手机普及

的原因主要包括： 技术难度高， 涉及折叠屏幕及铰链耐用

性、电池续航、盖板适配等问题；产品良率低，企业成本高

企。但这些方面现在已有较大突破，看好折叠屏手机突破手

机创新瓶颈，带动消费者换机热情。

由于价格昂贵，折叠屏手机目前仅面向小众市场。中金

公司分析称，随着技术进步和良率提升，折叠屏手机价格已

从1万-2万元下探至万元以内。 随着技术成熟、价格下降，

折叠屏手机出货量有望迎来快速增长。

长城证券预计，到2022年，折叠屏手机市场出货量将

达到1750万部。 中金公司预计2022年手机市场将走出供

应缺货阴影， 同时众多主流厂商计划发布多款折叠屏手

机，引领行业发展方向。
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无锡奥特维科技股份有限公司

董事股份减持计划实施时间届满暨减持计划结果公告

本公司董事会、全体董事及相关股东保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确

性和完整性依法承担法律责任。

重要内容提示：

●董事持股的基本情况

本次减持计划实施前，无锡奥特维科技股份有限公司（以下简称“公司” ）第二届董事会董事朱雄辉先生直接持有公司股份2,753,

360股，占公司总股本的比例为2.79%；

●集中竞价减持计划的实施结果情况

公司于2021年5月22日披露了《无锡奥特维科技股份有限公司董事、监事集中竞价减持股份计划公告》（公告编号：2021-020），朱

雄辉先生拟以集中竞价的方式减持其所持有的公司股份不超过688,340股，拟减持股份占公司股本比例不超过0.6976%；

截至本公告日，朱雄辉先生在本次减持计划中累计减持公司股份263,300股，减持股份数量占公司股份总数的0.27%。 本次减持计

划期限已经届满，本次减持计划未实施完毕。 现将有关减持结果情况公告如下：

一、集中竞价减持主体减持前基本情况

股东名称 股东身份 持股数量（股） 持股比例 当前持股股份来源

朱雄辉

董事、监事、高级管理

人员

2,753,360 2.79% IPO前取得：2,753,360股

上述减持主体无一致行动人。

二、集中竞价减持计划的实施结果

（一）

董事因以下事项披露集中竞价减持计划实施结果：

披露的减持时间区间届满

股东名

称

减持数

量（股）

减持比

例

减持期间

减持方

式

减持价格区

间

（元/股）

减持总金

额（元）

减持完成情

况

当前持股

数量

（股）

当前持

股比例

朱雄辉 263,300 0.27%

2021/6/15

～

2021/12/10

集 中 竞

价交易

111.44 －

244

38,162,

800

未 完 成 ：

425,040股

2,490,

060

2.52%

（二）

本次实际减持情况与此前披露的减持计划、承诺是否一致√是 □否

（三）

减持时间区间届满，是否未实施减持□未实施 √已实施

（四）

实际减持是否未达到减持计划最低减持数量（比例）□未达到 √已达到

（五）

是否提前终止减持计划□是 √否

特此公告。

无锡奥特维科技股份有限公司董事会

2021年12月10日
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八方电气（苏州）股份有限公司

关于全资子公司完成工商注册登记的公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大遗漏，并对其

内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。

八方电气（苏州）股份有限公司（以下简称“公司” ）于2021年11月26日召开第二届董事会第十三

次会议，审议通过了《关于投资设立全资子公司的议案》，具体内容详见公司于2021年11月27日在上海

证券交易所网站 （www.sse.com.cn） 上披露的 《第二届董事会第十三次会议决议公告》

（2021-063）。

一、全资子公司工商注册登记情况

公司于2021年12月8日收到全资子公司速通电气（苏州）有限公司（以下简称“速通电气” ）的通

知，速通电气已于近日完成工商注册登记，并领取了苏州工业园区市场监督管理局核发的营业执照。 营

业执照具体登记信息如下：

统一社会信用代码：91320594MA7D59EH1T

名称：速通电气（苏州）有限公司

类型：有限责任公司（自然人投资或控股的法人独资）

法定代表人：王治民

注册资本：1000万元整

成立日期：2021年12月03日

营业期限：长期

住所：苏州市漕湖街道春耀路18号3E产业园1号楼1-103室，1-201室

经营范围：许可项目：道路货物运输（不含危险货物）（依法须经批准的项目，经相关部门批准后方

可开展经营活动，具体经营项目以审批结果为准） 一般项目：技术服务、技术开发、技术咨询、技术交

流、技术转让、技术推广；科技中介服务；电机及其控制系统研发；发电机及发电机组销售；电机制造；智

能车载设备制造；助动车制造；配电开关控制设备制造；自行车及零配件批发；助动自行车、代步车及零

配件销售；电池销售；家用电器研发；显示器件制造；显示器件销售；货物进出口（除依法须经批准的项

目外，凭营业执照依法自主开展经营活动）

二、备查文件

《速通电气（苏州）有限公司营业执照》

特此公告。

八方电气（苏州）股份有限公司

董 事 会

2021年12月10日
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北京京西文化旅游股份有限公司关于公司重大诉讼的公告

本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确、完整，没有虚假记载、误导性陈述或重大

遗漏。

一、本次诉讼事项受理的基本情况

北京京西文化旅游股份有限公司 （以下简称 “公司” ） 于近日收到上海市第二中级人民法院

（2021）沪02民初240号《传票》、《起诉状》等诉讼文件。

二、有关本案的基本情况

（一）诉讼各方当事人

原告：郑爽

被告一：北京世纪伙伴文化传媒有限公司

被告二：天津嘉煊影视文化传媒有限公司

被告三：浙江唯众影视传媒有限公司

被告四：上海晶焰沙科技有限公司

被告五：北京京西文化旅游股份有限公司

（二）案由：确认合同效力纠纷

（三）诉讼请求：

1、请求确认被告三与被告四签订的《增资协议书》及其《解除协议》无效；

2、请求判令被告四向原告支付1.0825亿元；

3、请求判令被告一、被告二、被告三、被告五对1.0825亿支付义务承担连带责任；

4、请求判令五被告承担本案诉讼费、保全费、公告费等费用。

三、判决或裁决情况

截至本公告日，上述诉讼案件尚未开庭审理。

四、其他尚未披露的诉讼仲裁事项

公司不存在其他根据《深圳证券交易所股票上市规则》规定的应披露而未披露的重大诉讼、仲裁事

项。

五、本次公告的诉讼对公司本期利润或期后利润的可能影响

郑爽因某电视剧演员片酬纠纷问题起诉上述被告，我公司作为该剧的投资出品方，但未与郑爽及

其关联公司签署过相关协议。 公司将积极应诉，密切关注上述案件的进展情况并及时履行信息披露义

务，并将采取法律手段，维护公司合法权益。 公司指定信息披露媒体为《中国证券报》《证券日报》和巨

潮资讯网（www.cninfo.com.cn）。 敬请广大投资者谨慎决策投资，注意投资风险。

六、备查文件

1、《传票》；

2、《起诉状》。

特此公告。

北京京西文化旅游股份有限公司

董 事 会

二〇二一年十二月九日

证券代码：

002607

证券简称：中公教育 公告编号：

2021-077

中公教育科技股份有限公司

关于控股股东、实际控制人进行股份质押担保的公告

本公司及董事会全体成员保证信息披露内容的真实、准确和完整，没有虚假记载、误导性陈述或重大遗漏。

一、股东部分股份质押变动情况

中公教育科技股份有限公司（以下简称“公司” ）于近日接到控股股东、实际控制人李永新先生通知，获悉李永新先生将其持有的

本公司部分股份办理了股票质押担保业务。 具体事项如下：

股东名称

是否为控股

股东或第一

大股东及其

一致行动人

本次质押股份数

量（股）

占其所持

股份比例

占公司总

股本比例

是否为限

售股

是否为补

充质押

质押起始日 质押到期日 质权人 质押用途

李永新 是 13,000,000 1.15% 0.21% 是 否

2021年12月7

日

质权人办理

完毕解除质

押登记手续

之日为止

国民信托有

限公司

非融资

担保

合计 — 13,000,000 1.15% 0.21% — — — — — —

二、股东股份累计质押基本情况

截至本公告披露日，控股股东及其一致行动人所持质押股份情况如下：

股东名称 持股数量（股）

持股

比例

累计质押数量

（股）

占其所持

股份比例

占公司总

股本比例

已质押股份情况 未质押股份情况

已质押股份限售

数量（股）

占已质押股

份比例

未质押股份限售

数量（股）

占未质押

股份比例

鲁忠芳 2,550,549,260 41.36% 620,000,000 24.31% 10.05% 620,000,000 100.00% 1,930,549,260 100.00%

李永新 1,131,415,121 18.35% 426,150,000 37.67% 6.91% 400,150,000 93.90% 658,568,560 93.38%

北京中公未来信

息咨询中心（有

限合伙）

80,000,000 1.30% 0 0 0 0 0 0 0

合计 3,761,964,381 61.01% 1,046,150,000 27.81% 16.96% 1,020,150,000 97.51% 2,589,117,820 95.33%

公司控股股东及其一致行动人所持有的本公司股份除存在质押情形外，不存在其他被冻结、拍卖或设定信托的情况。 公司控股股东

及其一致行动人资信状况良好，具备相应的资金偿还能力，不存在平仓或被强制过户风险，股份质押风险在可控范围内。 公司将持续关

注其质押变动情况及风险，并按规定及时做好相关信息披露工作。 敬请投资者注意投资风险。

三、备查文件

1、中国证券登记结算有限责任公司证券质押及司法冻结明细表；

2、持股5%以上股东每日持股变化明细。

特此公告

中公教育科技股份有限公司

董 事 会

二〇二一年十二月九日

市场潜力大

“北有同仁堂，南有梓橦宫。” 唐铣说，

这是梓橦宫的发展愿景。“梓橦宫” 品牌已

有240多年的悠久历史， 是商务部认定的

“中华老字号” 。

2003年， 为拯救濒临破产的 “梓橦

宫” ，内江市委市政府到上海招商引资，唐

铣通过招拍挂的方式获得梓橦宫的经营

权。 通过18年发展，梓橦宫已成为拥有2家

子公司、2个生产基地、26项国家发明专利

的国家高新技术企业。

“作为四川的中华老字号品牌， 公司

一直在丰富中成药产品线， 尤其是全国独

家品种。 ” 唐铣说。

2010年， 梓橦宫收购四川华尔孚制

药，盘活了内江医药制药业的存量资产，取

得了全国独家中成药品种东方胃药胶囊；

2014年，公司通过收购昆明全新、中一堂，

取得了清肠通便胶囊、玄驹胶囊、虎杖伤痛

酊3个全国独家中成药品种。 目前，梓橦宫

持续开展已上市重点品种的二次研发，正

在对东方胃药胶囊治疗功能性消化不良开

展临床试验研究。

唐铣表示：“今年上半年，东方胃药胶

囊的销量同比增长明显。 如果未来证明其

能治疗功能性消化不良， 该产品市场潜力

巨大。 ” 唐铣表示，过去公司全国独家中成

药品种的销售工作没有做好，“十四五”期

间公司将加大对全国独家中成药产品的推

广工作。

同时， 梓橦宫不断布局新的中成药品

种，丰富产品储备。“围绕治疗胃、结肠癌，

公司正在开发中药五类新药去瘤维安，这

是公司的原研产品。此外，公司还在进行开

心散等经典名方的开发工作。 ” 唐铣说。

梓橦宫披露，截至2020年年末，去瘤维

安的开发项目已完成小试生产、 制剂质量

研究等工作，正在进行I期临床样品生产。

重磅产品陆续推出

唐铣表示：“‘十三五’ 期间，公司在

研发方面投入上亿元， 布局了4个重磅研

发产品，后续将陆续收获成果。公司研发的

原则是中成药首创，化学药力争首仿，确保

产品的市场竞争力。 ” 4个重磅产品分别为

普瑞巴林口服溶液、维格列汀片、奥司他韦

胶囊、塞来昔布胶囊。 其中，普瑞巴林口服

溶液和塞来昔布胶囊已申报生产批件。

梓橦宫披露， 塞来昔布是一种新一代

非甾体类抗炎药化合物， 临床上主要用于

治疗骨关节炎、 类风湿关节炎及家族性腺

瘤息肉的辅助治疗。 在美国上市后迅速得

到广泛使用， 创下当年新药上市处方量的

最高纪录。

“塞来昔布胶囊已申报生产批件。” 唐

铣说，“维格列汀临床上用于Ⅱ型糖尿病

的治疗， 其优势是将高血糖降到正常水平

后就不再往下降， 是欧美国家和地区销售

较好的降糖药之一。 ”

梓橦宫已上市销售的主要仿制药品种

为神经系统用药胞磷胆碱钠片（欣可来）

和治疗偏头痛的特效药苯甲酸利扎曲普坦

胶囊（欣渠）。 其中，胞磷胆碱钠片是公司

主要收入来源，为国家医保乙类产品、部分

地方基药品种。 2018年-2020年，胞磷胆

碱钠片的销售收入在主营业务收入中的占

比分别为89.79%、86.71%和87.80%。

“国内生产胞磷胆碱钠片的厂商主要

有四家，分别为齐鲁制药、梓橦宫、华润双

鹤利民药业和闽东力捷迅药业， 梓橦宫市

场占有率排名第二。 ” 唐铣告诉中国证券

报记者，“目前公司的胞磷胆碱钠片一致

性评价正在进行预BE试验的方法学研究，

其他3家企业也未通过一致性评价。 ”

“苯甲酸利扎曲普坦胶囊的主要原料

药来自昆明全新， 此前因该原药料断供多

年，市场开发被耽误了，后为解决原料供应

问题才收购昆明全新。 ” 唐铣说。

唐铣认为， 根据国家药监部门发布的

相关规定， 仿制药自首家品种通过一致性

评价后， 其他药品生产企业的相同品种原

则上应在3年内完成一致性评价。 目前未

通过一致性评价对企业影响较小， 但从长

远看国家对通过一致性评价的药品品种，

在招投标、医保支付等方面给予政策倾斜、

优先支持。所以，仿制药一致性评价仍是公

司战略性重点工作， 公司将有序推进仿制

药的一致性评价工作。

迎来新发展契机

对于企业发展，唐铣求稳不求快，同时

对产品质量有着严苛的要求。 公司销售的

产品18年来市场抽检均为合格。

“公司制定了一体两翼双轮驱动战

略，即以制造业为主体，以品牌运营和投资

业务为双翼，产品和创新双轮驱动。梓橦宫

从成立以来一直审慎发展， 一步一个脚

印。 ” 唐铣说。 2015年至2020年，梓橦宫的

营收从1.94亿元增加到3.65亿元， 归属于

公司股东的净利润从3047.19万元增加到

6307.33万元，增幅均在一倍左右。

“通过并购可以实现快速发展。 我们

也想快速发展， 但宁缺毋滥。 ” 唐铣说，

“2014年，公司收购昆明全新、中一堂后，

实施GMP改造、管理整合，这两家公司亏

损多年， 直到近年来实施集团化管控才开

始盈利，拖累了公司的业绩表现。 ” 此后，

梓橦宫对外并购愈加谨慎。 唐铣称，“但收

购这两家公司我们并不后悔。通过收购，公

司打通了医药原料药产业链条， 同时收获

了3个全国独家品种。 ”

“十四五” 期间， 梓橦宫将迎来收获

期。“成为北交所上市公司后，公司获得了

更多资本关注。 ” 唐铣说，“医药行业空间

巨大，做为中华老字号制药企业，梓橦宫将

迎来新的发展契机。 ”

梓橦宫董事长唐铣：丰富中华老字号品牌内涵

万朗磁塑IPO过会 深耕冰箱门封领域

●本报记者 刘杨 见习记者 张科维

12月9日， 安徽万朗磁塑股份有限公司

IPO过会。万朗磁塑本次拟募集资金57292.67

万元， 扣除发行费用后将投入门封生产线升

级改造建设等项目，并补充流动资金。

具备全产业链经营优势

根据招股书， 万朗磁塑聚焦以冰箱门

封为核心的各类冰箱塑料部件产品的研

发、生产、加工和销售，主导产品为冰箱门

封。 经过多年研发创新， 公司在新材料改

性、工艺与装备、产品设计、模具设计与加

工等方面积累了自主核心技术，具备“磁性

材料及高分子改性材料开发-模具开发及

关键设备制造-冰箱门封产品设计-产品生

产与销售” 全产业链经营优势，成为国内外

多家冰箱主机厂的合格供应商。

冰箱门封直接关系着冰箱的制冷和节

能效果，主要作用是防止箱体内外冷热空气

交换。 随着节能技术不断发展，对冰箱门封

的保温、隔热、防发霉、防硬化、防变形等方

面提出了更高要求。 为此，公司持续进行研

发创新，从材料改性、模具开发、门封焊接和

产品开发等方面进行技术攻关，不断开发出

符合绿色环保高效节能的门封产品。

2018年至2020年及2021年1-6月（报

告期内）， 万朗磁塑分别实现营业收入

76718.42万元、93595.46万元、118847.39万

元、66826.18万元。

募资巩固业务

招股书显示， 公司本次拟募集资金

57292.67万元，扣除发行费用后将投入门封

生产线升级改造建设项目、研发中心建设项

目、信息化建设项目并补充流动资金。

募集资金投资项目围绕公司主营业务开

展， 目的是优化生产工艺， 提高生产运营效

率，提升智能制造水平，增强信息化管理能力

和研发创新能力， 进一步提高公司的盈利能

力和核心竞争力。 同时，根据行业未来发展趋

势，进一步开展新技术、新产品的研发工作。

其中，门封生产线升级改造建设项目拟

对公司30条冰箱门封生产线进行升级改

造，提升自动化水平和产能利用率，降低人

工成本；同时，提升产品制造精度、降低废品

率、提升产品品质，增强产品市场竞争力，为

满足日益增长的订单需求奠定坚实基础。

实施研发中心建设项目，将通过改善研

发环境、购置先进研发设备、引进优秀研发

人才等进一步提高公司的研发能力和自主

创新能力，在保证公司产品技术先进性的同

时，不断扩充、完善产品线，巩固并强化公司

行业地位，提升市场份额。

发展前景良好

万朗磁塑主要产品冰箱门封、 吸塑、

注塑、 组件部装等应用于下游冰箱主机

厂，冰箱行业的发展对公司所处行业具有

重要影响。

当前，我国冰箱行业呈现飞跃式发展态

势，冰箱产品在品种、规格、技术、性能、质量

等方面均取得长足进步。 未来，节能、环保、

健康、安全、美观、时尚以及多功能化是冰箱

行业的主要发展趋势，以智能家居为核心的

产品消费升级和结构升级已成为带动冰箱

行业持续增长、产业升级的驱动力。同时，保

有的冰箱未来将逐步更新换代，将为冰箱主

机厂和冰箱配套企业带来广阔的市场空间。

万朗磁塑表示，公司将以主导产品冰箱

门封为依托， 持续发展模块化产品组合，丰

富产品结构。公司将紧跟行业发展趋势以及

居民消费转型升级的变化，坚持以市场需求

为导向、产品为中心，持续加大冰箱门封产

品的设计与开发，不断满足客户节能、环保

的要求，争做有市场竞争力的国际化家电零

部件配套企业。

红相股份拟投建

配网智能成套设备项目

●本报记者 康曦

红相股份12月9日晚公告， 全资子公司涵普电力拟投

资建设年产1500套配网智能成套设备及承装电力设施工

程技改项目，预计投资总额不超过1.5亿元。

红相股份表示，项目建成后，有助于进一步提升涵普电

力的生产能力，扩大经营规模，提高市场占有率，增强盈利

能力，为涵普电力持续发展提供产能保障。

公告显示，项目拟购置土地不超过16亩，建设生产车

间、科研办公楼等；拟购置相应电气电力生产及试验设备。

项目建成后预计可形成年产1500套配网智能成套设备及

承装电力设施工程的生产能力。项目达产后，预计可实现年

销售收入约3.5亿元，年增净利润1700万元。

中信建投证券指出，“十四五” 期间，电网投资侧重于

配网端，重点为智能化改造。 《南方电网“十四五” 电网发

展规划》提出，“十四五” 期间，南方电网电网建设将规划

投资约6700亿元， 以加快数字电网建设和现代化电网进

程，推动以新能源为主体的新型电力系统构建。 其中，配电

网建设规划投资达到3200亿元。

红相股份主要从事电力检测及电力设备、 铁路与轨道

交通牵引供电装备等产品的研发、生产、销售以及相关技术

服务，持有并运营新能源发电项目。涵普电力是红相股份强

化电力业务板块、参与智能配电网建设的重要落脚点。

另外， 涵普电力通过自主研发推出了充电桩检测设备

产品和充电桩检测服务业务。红相股份表示，涵普电力的充

电桩检测业务已经在上海、福建、浙江等多个省份取得实质

销售，未来三年有望在全国铺开。

“作为四川的中华老字号品牌，梓橦宫一直

在丰富品牌内涵， 通过并购获得了4个全国独家

中成药品种。 目前，公司已启动经典名方的研究

工作。‘十四五’期间，随着中成药产品的放量以

及仿制药产品的推出，公司有望解决对单一品种

依赖的问题。 ” 梓橦宫董事长唐铣近日接受中国

证券报记者专访时表示。

梓橦宫是北交所首批上市公司之一。 中国证

券报记者注意到，在梓橦宫办公大楼旁边已为在

研产品预留了一块闲置的空地将用于生产。

●本报记者 康曦

梓橦宫中药生产车间 公司供图


